



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE LA ONCE Y SU FUNDACIÓN, MIGUEL CARBALLEDA, EN EL ACTO DE LA ENTREGA DE LA MEDALLA DE ORO DE NAVARRA A LA ONCE

Presidenta de la Comunidad Foral de Navarra, Autoridades, Señoras, Señores, Compañeros de la ONCE, amigos,

La primera idea que les quiero transmitir es, que todos en alguna ocasión de nuestra trayectoria, hemos superado situaciones adversas, y ello ha sido posible, a mi juicio, gracias a la fortaleza y la energía que emerge de las personas, verdadero motor de empresas, organizaciones y de la sociedad en general.

En la once y su fundación nos referimos a esa energía de las personas con la palabra ilusión:

- La que nos permite, este 2013 cumplir 75 años;
- La que empujó a un grupo de ciegos en la España de 1938 a crear esta organización con nombre de número: la once, con esfuerzo solidario, entre todos, en aquella España de postguerra, aquello sí que era crisis.

Aquellos ciegos del 38, ejercieron por vez primera su derecho de reivindicación de igualdad, de compartir su suerte con el resto de la ciudadanía, de ser unos ciudadanos más; entendieron que lo peor de la calle, era tener que quedarse en casa por obligación y trataron de ganarse la vida con su esfuerzo y de ser dueños de su propio futuro.

Y fue esa misma ilusión la que nos impulsó hace 25 años a crear la Fundación ONCE que comparte nuestra suerte con los cuatro millones de personas con discapacidad en nuestro país y que ha sido capaz de crear más de 80.000 empleos para personas con discapacidad a lo largo de su historia y que cerrará 2013 con la creación de más de 7.000 puestos de trabajo para personas con discapacidad.

La segunda idea sobre la que me gustaría reflexionar es que tenemos motivos suficientes para sentirnos orgullosos y es que contamos con un modelo de inclusión social de la discapacidad único en el mundo, la ONCE.

Nuestro país ha ganado el prestigioso Premio Roosevelt, también llamado Nobel de lo social, que premia la labor de un país y una sociedad civil organizada en favor de los derechos humanos de las personas con discapacidad y que fue entregado por el Secretario General de Naciones Unidas.



La ONCE ha sido galardonada con el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia y queremos compartir este premio, junto con la medalla de oro de Navarra, que hoy recibimos, con todos los navarros.

No renunciamos a seguir luchando para formar a nuestra gente para el futuro y educar en valores; como valores son, también, el que los alumnos puedan compartir aula y esfuerzo con un niño sordo, una niña con síndrome de Down, un niño en silla de ruedas o con una niña ciega. ¿Sabían Vds. que el fracaso escolar a nivel general en cuarto de la E.S.O. se sitúa en el 26,3%? El de nuestros alumnos con alguna discapacidad visual es del 9,6%.

Queremos conseguir la plena ciudadanía a través de nuestro juego responsable. Gracias a la solidaridad de los ciudadanos navarros, recogida en las calles y plazas de los pueblos y ciudades de de la Comunidad Foral de Navarra, llevamos la ilusión en forma de oportunidad a los ciegos de otros países más desafortunados.

No habría sido posible sin la ilusión de toda la ciudadanía, el compromiso de las personas y el apoyo de sus familias, ejemplo que debe ayudarnos para no vivir sometidos a la tiranía de las malas noticias.

La ilusión, la confianza y el corazón son las fuentes de energía que nos van impulsar a todos hacia un futuro mejor. Que la ilusión continúe.



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO TERRITORIAL DE LA ONCE EN NAVARRA, VALENTÍN FORTÚN, EN EL ACTO DE LA ENTREGA DE LA MEDALLA DE ORO DE NAVARRA A LA ONCE

Excelentísima Presidenta de Navarra, querida Yolanda. Excelentísimo Presidente del Parlamento de Navarra, querido Alberto. Señora Vicepresidenta del Gobierno de Navarra, querida Lourdes. Señor Presidente de La ONCE, querido Miguel. Autoridades, amigos de la gran familia de La ONCE, amigos del movimiento social de la discapacidad y tercer sector, medios de comunicación, público presente.

Recibimos la medalla, siendo plenamente conscientes de su significado. No obstante es, la máxima distinción de nuestro gobierno a aquellas personas físicas o jurídicas, que trabajan en nuestra Comunidad Foral. Por lo que nos sentimos profundamente honrados con su concesión.

Recibimos la medalla con la satisfacción, de saber reconocida la labor de cientos de profesionales, que en la calle, como son nuestros vendedores del cupón y gestores comerciales, en nuestro centro, como los equipos técnicos del área de servicios, departamento de juego y Coordinación. Y el personal administrativo, ordenanzas y equipos directivos y miembros del Consejo Territorial. Que durante estos 75 años, Han contribuido activamente a consolidar la misión de nuestra Organización en Navarra. En su dimensión social, como Entidad prestadora de servicios especializados para personas con discapacidad visual. En su dimensión como entidad que trabaja en el ámbito de la inclusión laboral para personas con discapacidad visual y otras discapacidades. Y en compañía del sector de la discapacidad articulado en el CORMIN, siendo agente transformador de una sociedad cada vez más inclusiva para las personas con discapacidad visual y otras discapacidades.

Recibimos la medalla, desde la humildad, y el reconocimiento que el milagro que supone el levantarnos día a día y poder ir a trabajar, el que tras la pérdida visual volvamos a tener una nueva oportunidad de disfrutar en plenitud de facultades de nuestra condición de ciudadanos útiles para nosotros y para las personas que nos rodean, es gracias al apoyo de la sociedad Española en general y Navarra en particular, que día a día, durante 75 años se han acercado a nuestros puntos de venta a comprar nuestros productos

Por todo ello pues, Muchísimas gracias Presidenta por el honor concedido. Honor que compartimos con toda la sociedad navarra por su fidelidad en el apoyo a nuestra labor durante estos 75 años de historia de la ONCE y 25 de nuestra Fundación.